

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero(U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 "

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

Rompió el silencio

Consideramos digno de fijar la atención de nuestros lectores el siguiente artículo que publicó el *Heraldo de Madrid* bajo el título que antecede.

No es ya posible dudar de que son rigurosamente exactas las manifestaciones que un distinguido redactor de *La Correspondencia de España*, el coronel D. Jenaro Alas, atribuyó anoche al general Martínez Campos, causando extraordinario asombro en cuantos leyeron los telegramas de la Coruña publicados por nuestro colega.

El señor Morote la confirma hoy en *El Liberal*, y á ellas agrega otros datos que permiten formar idea del estado del ánimo en que viene á Madrid el ilustre caudillo de Sagunto, tan desdichado en su campaña de Cuba, tan sencillo á su entrada en la capital de Galicia, tan presto en sacudir su modestia desde que se ha visto tierra adentro de España y ha podido comprender que todavía hay quien le agasaje y quien le tema.

Tres ó cuatro horas, contando por lo largo, han durado al general Martínez Campos sus buenos propósitos de quince días de navegación. A la segunda tentativa hecha cerca de él por un amigo antiguo ó por un periodista medianamente sagaz, comienzan á salirle del pecho los rencores mal disimulados y los pensamientos mal escondidos... ¡Adios discreción! ¡Adios prudencia! El general está ya en el uso de la palabra, y no habrá respeto que lo ataje ni freno que lo detenga con oportunidad. Salió de la Habana echando combustible á la hoguera. Así vuelve á la Península, según testimonio de cuantos han hablado con él en la Coruña.

Para enfriar los entusiasmos de la opinión, impaciente de que el sucesor de Martínez Campos llegue á la isla de Cuba, tome el mando del ejército y rectifique ó repare los numerosos yerros de una campaña de diez meses, dice que sólo Dios sabe cuándo acabará la guerra, y que el general Weyler no lo hará ni mejor ni peor que él.

Del partido reformista, habla con enojo. De la unión constitucional, con verdadera saña. Los únicos que le parecen sensatos, patriotas, españoles, son los que piden la autonomía de la gran Antilla: solución que el general Martínez Campos cree tan necesaria, tan urgente, que no aguarda á proponerla en las Cortes, ni á recomendarla en consejo con los hombres políticos, sino que, ardiendo en impaciencia, casi la proclama desde las bordas del trasatlántico que lo ha traído á España.

Todo el mundo: Gobierno, autores de las reformas, partido liberal y partido conservador, había llegado entre nosotros á un acuerdo patriótico para no hablar de política cubana, para no encender allí ni aquí las pasiones hasta que acabase la guerra. Es triste ver rota la tregua que altos sentimientos de amor nacional nos impusieran en días bien amargos, y más triste aun que se rompa á manos del que la hizo necesaria con sus errores. Respetada por los hombres políticos, el primero que la quebranta es un soldado, y un soldado vencido.

Nos duele tener que decir estas cosas, pero incurriremos en una cobardía moral si las ocultásemos. La actitud del general Martínez Campos no se explica más que por la ofuscación del despecho, que no le permite ver los peligros de lo que dice ni el grave daño que infiere á intereses para él muy caros. Hombre honrado, patriota sin tacha, monárquico que ha prestado brillantes servicios á la patria y al trono, está haciendo contra el trono, y contra la patria una labor inconsciente, de que el mismo se habrá de doler apenas lo advierta.

Se despidió de la Habana recordando el fusilamiento de los estudiantes, diciendo que los españoles tienen el triste sino de perder las colonias por sus errores, maltratando al antiguo partido español, que, al fin y al cabo, había redimido sus faltas comprometiendo vidas y haciendas por la causa de la integridad nacional. Ahora viene suscitando problemas políticos, ofreciendo su apoyo á la invocación norteamericana del *self government*, dando alientos á los radicales de Cuba y proponiendo que la dirección de la isla se entregue á un partido del que no puedan más que los jefes, porque todas las masas están en la manigüa...

De tan funestas consecuencias nos parecen estos nuevos errores del general Martínez Campos, que no vacilamos en denunciarlos á la opinión como más peligrosos que los que cometió en el mando militar de la isla. El alentarlos, el pasarlos siquiera en silencio, sería hacerse cómplice de una empresa que puede agrandar á ciertas gentes, porque redunde en provecho de sus miras políticas, pero que al interés de la nación conviene estorbar por todos los medios lícitos.

Aplaudan al general Martínez Campos los autonomistas, únicos ya que pueden hacerlo con razón, porque el general es de los suyos. Protertnense esta noche ante él los que, censurándole agriamente por la espalda, esperan que los afianze en el poder ó que al poder los lleve: todos los demás respetando su persona, pues la injuria y la ofensa son armas de dos filos, que se vuelven contra el que las esgrime, debemos oponernos á que semejantes ideas prevalezcan en ninguna esfera del Estado, y á que se restablezca ó restaure en nuestra política la influencia de que así piensa.

Para el hombre, para el caballero, todos los respetos; para el soldado vencido, para el gobernante fracasado todas las piedades. Pero si el general Martínez Campos viene á ser otra cosa que un inválido glorioso, si aspira á echar de nuevo su espada en la balanza de las luchas políticas y la hecha dando incosciente aliento á la rebeldía y debilitando la lealtad de los elementos españoles, no hablará él sólo; hablarán también los que han callado tantas cosas teniendo confianza en su patriótico silencio, el cual ni siquiera ha durado lo bastante para que se le pudiese celebrar como un sacrificio hecho en aras de la prudencia.

En Santa Clara

He aquí una carta que publica el *Diario de la Marina*.

«En esta provincia estamos disfrutando de completa calma: el general Jiménez Castellano visita á diario los cuarteles y hospitales y atiende al mando de la primera y segunda división; las columnas conducen convoyes para racionar algunos poblados y destacamentos, sin ser molestados por nadie; el jefe de Estado Mayor señor Diaz Benzo, después de hacer un concienzudo estudio, sobre el terreno, de Santa Clara y sus alrededores, abarcando una extensa zona de cultivo, ha formado el plan de defensa de esta capital, que ha merecido la aprobación y elogios del señor general Marín.

Ni siquiera las noticias que se reciben de la Habana preocupan grandemente á la opinión, á no ser para extrañarse del pánico exagerado que se ha apoderado de los occidentales. Acostumbrados como están los villareños á tener partidas insurrectas en su territorio, encuentran muy natural y lógico que al no haber aquí insurrectos, sin que haya terminado la guerra, los haya en otra parte, por la razón sencillísima, que rebasa los límites de perogrullada, de que no se iban á evaporar los que existían.

Todos los que reconocemos la inmensa superioridad de nuestras columnas por pequeña que fueran, sobre los insurrectos, y veíamos al mismo tiempo la imposibilidad material que existía de acabar con ellos, por ser este de las Villas terreno que les servía admirablemente para esconderse y evitar los encuentros siempre que por conveniente lo tuvieran, hasta el extremo de haberse dado el caso de pasar una columna nuestra á cortísima distancia de una partida sin notar siquiera su presencia; los que conocemos estos antecedentes y los tenemos en cuenta para juzgar de los acontecimientos que se desarrollan, y prescindiendo de las consecuencias intermedias, por muy sensibles que sean, nos preocupamos principalmente del fin que todos perseguimos y anhelados, que no es otro que el pronto restablecimiento de la paz; miramos hasta si se quiere con cierta relativa satisfacción la permanencia en esas provincias de la casi totalidad de las fuerzas insurgentes, con sus principales jefes á la cabeza, porque alentamos la esperanza de que ha de ser ahí, en esas llanuras completamente pobladas, donde han de poder lucirse nuestros soldados y dar á la insurrección el golpe de muerte.

Los que no están del todo tranquilos, los que no han vuelto aun de su asombro, y hasta se permiten el lujo de tener frases de censura para Máximo Gómez, no son los simpatizadores más ó menos entusiastas de la independencia; pues dicen que el «generalísimo», por dar un golpe de efecto momentáneo y pasajero, como todo lo que no tiene base sólida, ha comprometido seriamente el éxito de la empresa, que ellos ilusos, tenían como cosa cierta, ganándose de paso la repulsión de todas las gentes sensatas, que si siempre miraron con horror la idea de la separación de estas provincias de España, hoy además miran con repugnancia á sus representantes y los medios que emplean para realizarla.

De modo que aquí es unánime la opinión: españoles y laborantes—prácticos todos en la guerra y conocedores de la realidad—creen que está de enhorabuena la causa de España, con la presencia en Occidentes de las fuerzas

insurrectas. Yo también lo creo así, aún lamentando como el que más el incendio y destrucción de cañaverales y poblados que van sembrando á su paso. Destrucción é incendio la de los poblados, conste de paso, que no me ha hecho pensar ni un momento en la pujanza de los insurrectos, y por el contrario, si mucho en la falta de acción de los vecinos, que no han sabido impedirlo, á pesar de la facilidad con que podían haberlo evitado. Los insurrectos no entran dondequiera hay conato de defensa. Cuando se dirigen á una población es porque saben de antemano, por algún espía, que los vecinos no están dispuestos á defenderse. Una veintena de hombres armados bastan y sobran para impedir la entrada.

Están, pues, de más las alarmas; lo que hace falta es defenderse.

POR CORREO

París 5.—Atenas.—M. Zaumis, ministerial, ha sido elegido presidente de la Cámara de los diputados por 122 votos, contra M. Agermos, candidato de las oposiciones, que obtuvo 39 votos.

Washington.—En una circular del ministro de Negocios extranjeros del Ecuador, dirigida á los Estados Unidos y á las repúblicas del Centro y del Sur de América, se propone la reunión de un Congreso internacional, para definir y formular la doctrina de Monroe y establecer relaciones comerciales y políticas más estrechas entre los distintos Estados de América.

París 5.—Bolsa: 3 por 100 francés, 102-92.—3 y medio por 100, idem, 106-72.—4 por 100 español, 60-84.

Sofía.—Los periódicos confirman la noticia de que el Czar ha aceptado el cargo de padrino de bautismo del príncipe Boris.

París 5.—Londres.—Se han celebrado en Cowes los funerales del príncipe de Battemberg con gran concurrencia. Han asistido al acto la Reina Victoria, la familia Real, el príncipe Alberto de Prusia, en representación del Emperador Guillermo de Alemania, todos los embajadores y muchas personas notables.

El cadáver ha sido trasportado á la iglesia de Wippingham, en donde se ha celebrado una función religiosa por el obispo de Winchester.

La Reina Victoria y la princesa Beatriz parecían muy abatidas. El cadáver del príncipe de Battemberg ha sido inhumado en la cripta de iglesia.

París 5.—Washington.—La comisión de Negocios extranjeros ha presentado al Senado una nueva proposición en reemplazo de la del día 20 de enero. En ella se declara que existe la guerra entre España y un gobierno establecido, apoyado desde hace algun tiempo por un ejército y reconocido por los habitantes de Cuba, y que los Estados Unidos deben observar una estricta neutralidad entre los dos partidos, concediéndoles el derecho de beligerancia en los puertos y territorios de los Estados Unidos.

París 5.—Buenos Aires.—El señor Uriburu volverá á encargarse el lunes de la presidencia de la república.

París 5.—Azúcares.—Londres remolacha 88 corriente 119 compradores.—Magdeburgo, id., id., 11-72.—París, idem, disponible, 30-75.—París idem núm. 3 corriente, 33 25.

Cafés.—Havre, Santos good average corriente, 81 50.

Trigos.—Londres, Bombay, n.º 1 corriente mes, sin cotizar.—Londres, Calcuta, número 1 id., sin cotizar.

París 6.—Pretoria.—En una nota oficiosa se dice que la situación política ha mejorado, que los rumores pesimistas de origen inglés son infundados y que vuelven á animarse los negocios. Comunican al *New York Herald* desde Río Janeiro, que el ministro de Inglaterra en el ha recibido las oportunas instrucciones para que reconozca la soberanía del Brasil sobre la isla de la Trinidad.

Blantyre (Africa).—Los ingleses han obtenido dos brillantes victorias contra los jefes árabes que se dedicaban al comercio de esclavos. Quedaron prisioneros 14 jefes y el camino comercial está completamente desembarazado de obstáculos.

Roma.—Se asegura que próximamente serán enviados 5.000 hombres á Africa.

París 6.—Roma.—Se asegura que el Papa no excomulgó solemnemente al príncipe de Bulgaria; pero el príncipe no será admitido en lo sucesivo á la recepción de los Sacramentos.

París 6.—Berlin.—El Reichstag ha acordado el pasé del proyecto del Código civil á una comisión compuesta de 21 individuos y ha autorizado á dicha comisión para aprobar el proyecto de Código civil sin discusión.

París 7.—Londres.—Se ha publicado una nota oficiosa, en la que se desmiente que Inglaterra haya consentido la ocupación de la isla de la Trinidad por el Brasil.

París 7.—San Petersburgo.—Se anuncia el próximo nombramiento de un ministro ruso en Sofía.

París 7.—Londres.—Dicen al *Times* desde Constantinopla, que los habitantes de Zeitoun han manifestado á los cónsules que entregarían las armas de guerra, pero no las de caza.

Comunican al mismo periódico desde Capetown que las autoridades españolas de Santa Cruz de Tenerife rehúsan detener á M. Leonard, presidente de la Unión Nacional de Johannesburg, contra el cual se ha dictado auto de prisión.

París 7.—Azúcares.—Nueva York centrifuga 96º 4 1/4.

Cafés.—Nueva York, Rie n.º 7 corriente mes, 13.

Trigos.—Nueva York rojo invierno disponible, 82 1/8.—Nueva York, primavera núm. 2 id., 76 7/8.

Algodón.—Nueva York, middling upland disponible, 8 1/4.

Petróleo.—Nueva York, bruto, 6.

NOTICIAS

Del Extranjero:

Se han descubierto riquísimos filones de oro en la frontera belgo-alemana, en los confines de los Ardenes, de Eifel y de Fagnes, en las proximidades del villorio de Petithier.

En dicha región existían desde hace tiempo numerosos túmulos, á los cuales se tenía por tumbas prehistóricas; pero como no se había hallado la menor huella de osamentas y los arqueólogos habían buscado en vano otras explicaciones, cierto ingeniero tuvo la idea de analizar algunas piedras, descubriendo en ellas plomo con algunas partículas auríferas.

Ante este descubrimiento se han enviado á dichos parajes buen número de obreros. Después de hechas ciertas excavaciones y de verificado el lavado, se ha visto que se está en presencia de unos ricos yacimientos de oro.

Este descubrimiento ha sido tan bien recibido, que ya se ha reunido el capital suficiente para explotar dichas minas formándose una Sociedad por acciones.

The Times hállase metido hoy en un asunto bastante grave, puesto que tiende á poner de relieve que el gran periódico de Londres tenía conocimiento de lo que tramaban los *nitlanders* contra el Transvaal mucho antes de que estallara el sorprendente movimiento insurreccional de Jameson y sus aventureros.

A la Agencia Reuter se debe el texto de la carta-excitación que varios habitantes de Johannesburgo dirigieron al doctor Jameson invitándole á que los socorriera sin dilación contra los abusos del Gobierno boer. Dicha carta lleva la fecha de 20 de Diciembre último, y vá firmada por los individuos que luego han sido presos por los boers.

La publicación de este documento ha provocado grande escándalo, porque los términos en que se halla concebido son idénticos á los de una carta anónima que, con fecha 28 de Diciembre, publicó *The Times* en su número correspondiente al día 1.º de Enero.

En honor á la verdad, la actitud del importante diario inglés parecía singularmente sospechosa, y ya otro periódico, *The Star*, en el curso del debate que entre los ingleses producen los sucesos desarrollados hace poco en el Africa Austral, preguntó como *The Times*, si no tenía de antemano conocimiento del audaz complot de Johannesburgo, según declaración suya, había podido publicar un relato exacto sobre las diferencias surgidas entre los boers y *nitlanders*, exponiendo sus situaciones respectivas, las reivindicaciones de unos, las tradiciones de otros, todo ello exornado con tan lujo de detalles y de documentos, que necesariamente requería un detenido estudio y hasta cierta *complicidad*.

Actualmente, y dado el interés de honra que el asunto tenía para Inglaterra, cuya lealtad sale en todo malparada, una buena parte de la prensa inglesa reclama de *The Times* que dé satisfactorias explicaciones sobre la forma de que se valió para publicar la carta dirigida á

doctor Jameson, que es en este litigio el punto más oscuro.

Los grandes hombres, los que por su cultura debieran siempre estar por cima de ciertas miserias de la vida y considerarlas con la elevación de espíritu necesaria para disculpar determinadas flaquezas humanas, tienen también sus pequeñeces, y como el ente más vulgar recaen en lo mezquino, con lo cual se demuestra que no hay nunca estado perfecto.

Quienes más tributo pagan á esto son los políticos, y entre éstos hay muchos que desvanecidos por la posición y la suerte y dando oídos á sus aduladores, se entregan á vergonzosas murmuraciones, como pudiera hacerlo la más parlauchina y vulgar de las comadres.

¿Se quieren pruebas? Pues allá va una, que, aunque no se refiera á murmuración, no por eso deja de ser vulgar.

Salisbury, el gran político inglés, el ilustre primer ministro de la Reina Victoria, padece también las suyas y ahora acaba de cometer una con motivo de la fiesta que hace pocos días diera en su residencia de Hertfort.

Salisbury es riquísimo, poderoso, y en ese festival echó la casa por la ventana; mas si no regateó en flores, helados, bebidas y otras cosas, se indignó en cambio porque varias mujeres de la localidad llamadas para ayudar á la dependencia se habían guardado las botellas de Champagne y del Jerez consumidos en la *soiree*, y varias docenas de *sanwichs*.

Y el gran político, el hombre que puede variar con una sola palabra suya la situación actual de Europa y comprometer los destinos de su país, ha perseguido por sí ante los tribunales á las susodichas criadas que, claro es, han sido severamente castigadas.

No hay para qué decir que en Londres y en toda Inglaterra se considera este proceder de Salisbury como el menos apropiado y digno de un hombre de su talla.

Mac-Carthy, el distinguido historiador y novelista inglés que desde la deposición de Parnell ha sido el único jefe nominal del partido parlamentario de los nacionalistas irlandeses, acaba de resignar «por razones de salud», sus funciones presidenciales.

Ignórase quien sucederá á Mac-Carty, pues es tarea harto difícil hallar un candidato á la jefatura del partido que sea igualmente aceptable para los miembros de la mayoría del partido acandillada por Sexton y Dillon y para los disidentes de la fracción Healy.

El único que ofrece mas probabilidades es Michel Davitt, que el verano anterior fué elegido por dos circunscripciones irlandesas. Este parece reunir más facilidades para dar un poco de unidad á los nacionalistas irlandeses, pues goza en Irlanda de una popularidad indiscutible, habiendo sido, como director del *Labour Wold* un poderoso factor para lograr la unión entre la democracia obrera de la Gran Bretaña y la democracia rural de Irlanda.

De las Provincias:

En Valencia un sugeto llamado José Ramos encontró en la mañana de ayer cuatro reclutas del regimiento de Albuera, que van de paso á Tarragona con objeto de incorporarse á su cuerpo y embarcar para Cuba, y engañados diciéndoles que él también iba á Tarragona á despedir á un hermano suyo que es sargento de Albuera, les llevó á un cafetin de la Travesía de Pascual y Genis, donde, en unión de otro individuo, comprometieron á los quintos á jugar á las *borregas*, estafándoles 63 pesetas.

Noticioso del hecho el cabo de la ronda secreta de municipales señor Lopez, con la fuerza á sus órdenes, ha capturado al Ramos, poniéndole á disposición del juzgado de guardia.

En el pueblo de Casas Bajas se ha cometido un robo de 6.000 pesetas, siendo la víctima don Pedro Lozano Aguilar, de 73 años, quien se presentó al teniente de la benemérita don José Cano manifestando que estando su esposa en la iglesia entraron ladrones en su casa, fracturando una caja, en la que había de 5 á 6.000 pesetas en billetes, y plata y calderilla en una cantidad que no podía fijar.

Además los ladrones intentaron fracturar la puerta de un cuarto, en el que se guardaban otras 5.000 pesetas.

El señor Cano comenzó seguidamente á practicar las más activas gestiones con la fuerza á sus órdenes, dando por resultado la detención de un tal José Hernández y Hernández, de 25 años, convicto y confeso autor del indicado robo habiéndole ocupado 5.000 pesetas en billetes, 202 en plata y 16 en calderilla y algunos otros efectos.

El servicio del teniente señor Cano ha sido muy celebrado por el vecindario de aquellos pueblos.

Un obrero de Linares se ha hecho para el Carnaval próximo un traje de «pepitas de pimiento» compuesto de pantalón, frac, casco, capilla, guante, botines, careta y funda de sable.

El interesado ha invertido en hacerlo 200 días y trabajando en cada uno ocho horas.

Se necesita paciencia y humor.

Y no tener otra cosa que hacer de más utilidad.

Dice La Unión Mercantil:

«Da pena ver algunos terrenos de la vega de Málaga, abandonado su cultivo por la falta de recursos y á consecuencia de los estragos de la filoxera.

El hecho de no haberse labrado este año una parte de las viñas, parece demostrarlo así.

Esto, que es sintoma de un gran malestar, contribuye asimismo á que escasee mucho el trabajo agrícola y á que numerosos jornaleros no encuentren donde ganar un pedazo de pan.»

El mismo periódico añade: «Ayer se aseguraba que los hortelanos todos de Málaga han tomado el acuerdo de no recoger las gramas de las viñas inmediatas á esta ciudad, porque se les exige el pago de un crecido derecho de consumo á su entrada.

Hasta ahora dichos hortelanos limpiaban de grama las viñas y la aprovechaban para alimentar su ganado, haciendo un beneficio á los dueños de viñas.

Así se auxiliaban mutuamente estos dos ramos de la agricultura.

Las exigencias del ramo de consumos hacen que no pueda realizarse este beneficio común.»

El *Noticiero Sevillano* publica los nombres de las 19 cigarrereras que han sido expulsadas de la fábrica de Tabacos como instigadoras del motín ocurrido en aquella ciudad, y añade:

«Siendo pública nuestra actitud conciliadora y caritativa, se comprenderá que lamentamos en el alma la expulsión de esas 19 cigarrereras, á quienes por consecuencia del motín se expulsó de la fábrica.

Hemos agotado ya todo el repertorio de las súplicas. Sin embargo, impetramos una vez más el perdón de las infelices á quienes ha tocado quedar en la calle.

Sometidas las cigarrereras á la autoridad de sus jefes, la disciplina no se relajaría por ejercer un acto de caridad.»

Habiéndose terminado la publicación en nuestro folletín de la novela

El espectro de Chaillón

se han confeccionado en casa de los señores Amengual y Muntaner, Cadena 2, unas elegantes tapas doradas para encuadernarlo que se venderán sueltas á los suscriptores de este periódico al precio de 50 céntimos de peseta. La misma novela será encuadernada, con dichas tapas, también á los suscriptores, por el precio de 1 peseta.

De las Islas:

Soller

Otra Junta general ordinaria tuvo efecto el domingo último en la fábrica de tejidos denominada *La Solidez*, saliendo altamente complacidos los asistentes por haberse acordado repartir un dividendo activo de 30 pesetas por acción.

Desde la altura de un primer piso cayóse, ayer por la mañana, á un sótano, un chiquillo de 3 años de edad.

No se le reconoció rasguño ni fractura alguna en todo su cuerpo si bien al poco rato tuvo un amago de conmoción cerebral, según dictámen del facultativo.

Esta mañana procedente de Barcelona y Cete ha fundeado en nuestro puerto el vapor *León de Oro* trayendo á su bordo 14 pasajeros y variada carga.

La correspondencia distribuida por la estafeta de Sóller en el año próximo pasado es como sigue: 62.288 cartas; 231 tarjetas postales; 515 muestras y medicamentos; 3.012 pliegos oficiales; 71.068 periódicos é impresos con un peso de 2.137 kilogramos 471 gramos. La correspondencia certificada ha sido 525 certificados y 72 valores con 112.120 pesetas.

Debido sin duda á la pertinaz sequía mas que las grandes escarchas, que no faltan ni un solo día, son muchos los propietarios que se muestran desesperados de poder conservar la actual cosecha de naranjas, tan grande es el número de estas de que diariamente se ve cubierto el suelo.

Esta nueva plaga solo la tienen por ahora la los colonos de la Huerta, pues por la parte alta de la población todavía se conservan en buena estado.

El próximo Domingo habrá función religiosa en el oratorio de Santa Catalina en honor de Santa Apolonia que allí se venera.

7 Febrero 96.

De la Capria:

Durante el pasado mes de Enero tuvieron ingreso en los cementerios de este distrito municipal 149 cadáveres á saber: 144 en el de Palma, 2 en el de la Vileta, 1 en el de Génova y 2 en el de San Jordi.

Durante el mismo mes de año pasado las defunciones ascendieron á 160, con lo cual resulta una diferencia de 11 cadáveres menos á favor del año actual.

Descompuesto aquel número por el estado civil de los fallecidos da un resultado de 37 varones y 42 hembras, solteros, 28 y 10, casados y 7 y 25 viudos.

Por la edad, fallecieron antes de cumplir un año 4 varones y 5 hembras; de un año á diez, 18 y 29; de diez á veinte, 2 y 3; de veinte á treinta, 6 y 5; de treinta á cuarenta, 6 y 7; de cuarenta á cincuenta, 7 y 3; de cincuenta á sesenta, 5 varones; de sesenta á setenta 9 varones y 8 hembras; de setenta á ochenta, 11 y 16;

de ochenta á noventa, 3 y 10, y de noventa á ciento, 1 varón.

Los juzgados inscribieron; el de la Catedral, 41 varones y 36 hembras; el de la Lonja, 31 y 40; y el de los pueblos una hembra.

El contingente de las parroquias fué: la Almudaina, 1 hembra; Santa Eulalia, 22 varones y 18 hembras; Santa Covz, 19 y 26; San Jaime, 5 y 5; San Miguel, 12 y 16; San Nicolás, 5 y 3; el Hospital, 9 y 7; y en los pueblos una hembra.

Fueron conducidos en carruaje de primera clase, ninguno; de segunda, 10 varones y 12 hembras, con rédito de 880 pesetas, para la empresa; de tercera, 48 y 56, con producto de 832 pesetas.

Las enfermedades infecciosas causaron 2 defunciones la difteria, 16 el sarampión y 3 las calenturas tifólicas.

Recibieron sepultura en propiedad particular 90 vadaveres, y 59 en la fosa común.

Se recibieron 3 fetos varcos y 4 hembras, y se practicó una autopsia.

En Pollensa se ha constituido una pequeña sociedad compuesta por aficionados á la declamación, la cual se propone dar algunas funciones en el teatro de aquella villa.

Al efecto se han puesto de acuerdo con Don Bernardo Manera y su esposa la actriz señora Clar para que tomen parte en dichas funciones, que empezarán el día de Pascua de Resurrección y seguirán los domingos y fiestas.

En el último número del *Boletín Oficial* de esta provincia se publica una circular del señor Gobernador á los alcaldes presidentes de los ayuntamientos dándoles reglas y estimulándolos á la formación de los presupuestos respectivos correspondientes al año económico 1896 á 1897 señalando las fechas en que deben presentarlos y formando las oportunas indicaciones para el exacto y puntual cumplimiento de cuanto está prevenido sobre este particular en las disposiciones vigentes.

Ha sido presentada en este Gobierno de provincia por D. Juan Vidal Martorell, una instancia solicitando el registro y propiedad de veinte y tres pertenencias de mineral lignito con el título de «Reformada» situadas en los parajes denominados Can Cabrit y Can Perot, del término municipal de Alaró.

Con fecha 7 del actual fueron remitidos al Ministro de la Gobernación los recursos de alzada que interponen: D. Máximo Cadavit Lamas y siete concejales más del ayuntamiento de Mahón, contra la providencia de dicho Gobierno fecha 4 de Enero último, en virtud de la cual les fué impuesta á cada uno de ellos la multa de cincuenta pesetas; D. Antonio Flaixá Figuerola, contra la providencia del propio Gobierno fecha 14 de Enero último anulando el sorteo de concejales que debían cesar en 1.º de Julio último celebrado por el ayuntamiento de Inca en sesión de 29 de Marzo anterior y D. Pedro Antonio Serra Crespi y D. Antonio Palou Pons, contra la providencia del propio Gobierno, fecha 24 de Enero último, en virtud de la cual fueron suspendidos en el ejercicio del cargo de alcalde y primer teniente, respectivamente, á la vez que en el de concejales del ayuntamiento de Lapebla.

D. Pedro Bofill, vecino de esta ciudad ha presentado en el Gobierno de provincia una solicitud pidiendo el registro y propiedad de cincuenta y seis pertenencias de mineral lignito con el título de «Convenido» situadas en el paraje denominado Can Cabrit, en los distritos municipales de Alaró y Binisalem.

Se halla vacante la asesoría del distrito marítimo de Alcudia. Los letrados que deseen ocupar dicha plaza podrán presentar sus instancias documentadas en la Comandancia de Marina de Mallorca, en el plazo de treinta días á contar desde ayer.

Los que deseen obtener la plaza de conductor de la correspondencia en diligencia diaria desde Deyá á Palma y vice-versa, vacante por haber cesado Miguel Torres Palmer por acuerdo de aquel ayuntamiento, pueden presentarse dentro el plazo de ocho días en aquella Secretaría, entendiéndose que además del producto del pasaje que abonarán los viajeros, el Ayuntamiento subvencionará con cuarenta pesetas anuales este servicio.

En el vapor-correo de Barcelona, llegó ayer el joven Don Francisco Rosselló Agüera, recién licenciado en Derecho civil y canónico. Dámosle la bienvenida.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de este puerto el vapor *Nuevo Mahónés*, con rumbo á Mahón, llevándose la valija, efectos y el siguiente pasaje:

D. José Aguiló.—Un oficial del ejército.—Doña Francisca Reus.—Doña Bárbara Ribas.—D. Federico Cardona.—D. Pablo Martí y tres señoras.—D. Miguel Tudari.—D. Gacriel Prats.—Un guardia civil.—Ocho individuos de tropa y D. N. Pol.

Hemos recibido el número 12 del semanario *El Solfeo*. Contiene diversos artículos de actualidad que altercan con dibujos de Xandaró y P. B. y el retrato de D. Luis Castellá.

Este semanario prepara para la semana próxima un número de Carnaval.

Jamás nos cansaremos de elogiar á los médicos especialistas en reuma delegados de la casa «Alarcón de Marbella», pues todos los días oímos relatar un nuevo éxito en casi todos los enfermos de afecciones reumáticas que se someten á la universalmente acreditada medicación. Hoy citamos con gusto á nuestro amigo D. Bartolomé Coll Campomar, hermano del popular D. Miguel expendedor de cédulas de esta Capital, que desde hace once años venia padeciendo de reumatismo articular gotoso que le imposibilitaba por completo; días después de hacer uso del tratamiento inglés no solo le han desaparecido los dolores é hinchazón sino que puede andar sin dificultad alguna.

Una de las grandísimas ventajas del tratamiento del Dr. Alarcón de Marbella es que no contiene ninguna sustancia nociva á la salud, como lo prueban los análisis del mismo practicaados por distinguidos profesores químicos y eminentes médicos de Europa. El específico Alarcón de Marbella es un excelente depurativo vegetal absolutamente inofensivo que al ingerirse en el estómago, produce una sensación agradable, modifica sus principios alterados, aumenta la secreción de la urea y disuelve los uratos y fosfatos, elementos productores del reumatismo. De aquí que el efecto curativo del tratamiento Alarcón de Marbella sea verdaderamente práctico y de resultados positivos.

Blanco y Negro

Están agotados los números 2, 3, 4, 7, 12, 13, 14, 31, 100, 123, 126, 127, 129, 131, 132, 133, 134, 151, 165, 172, 173, 174, 178, 179, 192, 194, 195, 196, 197, 206, 2 4, 229, 236, 247.

Una carta de Cuba

De una carta particular que se nos ha facilitado entresacamos los párrafos que dan noticia del destino de las fuerzas del Batallón provisional de Cuba, formado principalmente por paisanos nuestros:

Amigo Tomen: Hace ya dos horas que recibí tu carta y todavía no he concluido de leerla. Me dices que ya no me acuerdo de la familia, ni de los amigos, ni de nadie... ¡Si vieras cómo me desconsuelan estas cosas! Cada día preparo el papel y la pluma con intenciones de escribiros á todos y me acuerdo siempre sin haber escrito, después de pensar muchísimo en que, con la última, llevo pasadas treinta y seis revistas de comisarios. Ya puedes figurarte si tengo ganas de veros y abrazaros. ¡Treinta y seis revistas, que representan treinta y seis meses de servicio... obligatorio! Cuando veo á los compañeros de mi misma quinta unos á otros nos llamamos *reservistas*, y luego, al verme sólo entre estas cuatro paredes de la oficina, me da rabia el haber aguantado aquel insulto.

Me han traído al Castillo del Principe, donde están las oficinas del Batallón provisional, bajo la dirección del comandante mayor Don Francisco Pérez Martel. Por ahora no tengo el temor de salir al campo; pero estoy continuamente sobresaltado porque el enemigo llega hasta muy cerca. Más de una vez la compañía destacada en el castillo ha tenido que ponerse sobre las armas. Afortunadamente todavía no ha pasado nada.

El día 23 de Diciembre salieron al mando de Don Francisco Mateu, las 1.ª, 5.ª y 6.ª compañías. En estas oficinas se sabe que llegaron á Aguacate y sostuvieron una valiente lucha con la partida insurrecta que merodea por aquellos contornos.

Las segunda y tercera compañías salieron el día 30 para Nueva Paz, al mando del teniente coronel señor Padrón. A la hora en que escribo no han entrado en fuego y continúan sin novedad.

Los primeros tenientes señores Cabrineti y Terrado ascendieron á capitán y los han trasladado á San Fernando.

Estas son las únicas noticias que puedo facilitarte del Batallón provisional.

Mi vida y mis tareas ya puedes figurártelas. Siempre soñando con Maceo, con su negro caballo rizado y con aquel machete que corta el aire.

Estoy bueno. Mis recuerdos á todos los amigos.—Tofol.

Recuerdos mallorquines

Día 9 de Febrero 418

Admirable conversión de Teodoro, principal rabino de la isla de Menorca, á la que siguió la de 240 personas, siendo obispo de aquella diócesis Svero, como largamente lo refiere este en una carta dirigida á todos los obispos del mundo, atribuyéndola al celo que escitó en los cristianos la llegada de las reliquias de San Estéban.

1377

El rey Don Pedro de Aragón ordena que la tercera parte de los productos de la casa del Ban, se deban convertir en reparos de los muros y fortificaciones de esta capital.

1709

Es muerto de una estocada en el hospital general un hijo de Delgado, alguacil de la curia eclesiástica.

1807

Nació en Costig Antonio Manar, jesuita mallorquín, sabio de extraordinario talento, autor de varias obras ascéticas y de una multitud de poesías latinas y castellanas.

1849

Fue nombrado Don Joaquín María Bover académico corresponsal de la de Medicina y cirugía de Murcia.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en Santa Cruz dedicadas a la Purísima Concepción: exposición a las seis; a las diez horas y misa mayor.

Otras funciones

En San Jaime, a las seis y media de la tarde, se practicará un devoto ejercicio en honra de San Blas, con sermón a cargo del P. Manuel de la Calle, dominico.

Visita a la Corte de María

A la Virgen del Tránsito en Santa Catalina de Sena.

Tapas de Blanco y Negro para el año 1895

Se venden al precio de Ptas. 2'50 en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena número 2.

TELEGRAMAS de nuestro servicio particular

El escrutinio

Madrid 8 a las 6'20 m.

En la asamblea federal ha sido elegido unánimemente presidente de la mesa interina el Sr. Piy Margall, vicepresidentes los señores Lumbreras y Flores y secretarios los señores Coviza y Pozo.

Dimisión

Madrid 8 a las 7'20 m.

Una comisión de concejales se ha acercado al señor Cos Gayon para pedirle la destitución del Alcalde señor Conde de Peñalver.

El señor Cos Gayon contestó que había dimitido. Se conceptua insostenible la continuación del gobernador.

La plancha conmemorativa

Madrid 8 a las 5'15 t.

Se ha expuesto en la biblioteca del Congreso la plancha de plata que ha de regalarle al Sr. Sagasta el día quince de este mes.

La plancha lleva la siguiente dedicatoria: «La mayoría del Congreso de 1893, que ha sabido llevar su abnegación, patriotismo y disciplina hasta el punto de

auxiliar a sus propios adversarios, dedica este recuerdo a su esclarecido jefe.»

Asamblea federal

Madrid 8 a las 5'30 t.

Se está celebrando la asamblea federal. Abre la sesión el señor Piy Margall, quien, despues de dar la bienvenida a los representantes de las provincias, cede la presidencia de edad al señor Galbes Arce, jefe del canton de Cartagena.

En este momento se está efectuando la elección de presidente, vice-presidente y dos secretarios.

El gobernador de la corte

Madrid 8 a las 5'40 t.

El gobernador ha conferenciado hoy con el señor Cos Gayon.

Despues pasaron ambos a casa del señor Cánovas, hablando con él largo rato.

Los ministros de la Gobernación y de la Guerra, y muchos caracterizados ministeriales niegan que haya dimitido el Gobernador; y otros recuerdan que con menos motivo en 1877 se relevó de igual cargo el señor Elduayen.

Mechets

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Crédito Balear, Cambio Mallorca, Fomento Agrícola, etc.

VALORES PUBLICOS

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Madrid 8 de Febrero a las 4 t., 4 por 100 interior perpétuo, etc.

Table with 2 columns: Value and Price. Includes items like Barcelona 8 de Febrero a las 4 t., 4 por 100 interior, etc.

Boletín meteorológico

Día 8 de Febrero a las 9 de la mañana

Table with 2 columns: Measurement and Value. Includes Barómetro, Termómetro seco, Idem húmedo, etc.

Gabinete estomatológico

Curación de las enfermedades de la boca, aparatos y extracciones, nuevos procedimientos.

M. MARCÉ

Cirujano dentista.—Santo Domingo, 1 15—3—a

Sociedades y Corporaciones

Cámara Agrícola

En virtud de lo dispuesto en los Estatutos, y por acuerdo de la Junta de Gobierno, esta Cámara Agrícola celebrará Asamblea general ordinaria en el domicilio social el día 17 de Febrero próximo a las siete y media de la noche.

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se avisa a los señores accionistas que queda abierto el pago del trigésimo dividendo activo aprobado por la General correspondiente al año 1895, el cual se satisfará todos los días no feriados de 10 a 1 de la mañana a contar desde el día 4 del presente mes en las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo número 5.

Palma 1.º Febrero 1896.—El Administrador, Cándido Fernández. 4—3—a

Asociación de las clases pasivas

El Excelentísimo señor Conde de Montenegro, presidente de la misma, invita a junta general a todos los señores Gefes y Oficiales residentes en la Isla, para el martes once de corriente a las doce de la mañana, la que tendrá lugar en los salones del Centro militar de Palma para tratar y resolver asuntos de interés para la citada asociación.

Banco de Sóller

Anuncio.—La Junta de Gobierno de esta sociedad, ha acordado señalar los días cuatro, cinco, seis del próximo Febrero, de dos a cuatro de la tarde, y todos los martes y viernes sucesivos, de nueve a doce de la mañana, para el pago del dividendo activo de once pesetas por acción fijado en la reunión general ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas. Sóller 27 de Enero de 1896.—El Director Gerente, D. Morell Pons. 5—7—8—10

Casino Republicano Mallorquín

Los republicanos que deseen asistir al banquete que en conmemoración del XXIII aniversario de la proclamación de la República Española, ha de celebrarse a las dos de la tarde del martes día 11 del corriente, se servirán recoger, previo el pago de cinco pesetas, la oportuna papeleta de entrada en la Conserjería de este Casino (Sábados 5 y 7) antes del día diez.

Palma 1 Febrero de 1896.—Por A. de la J. D.—El Secretario, Antonio Corró. 4—4

Isleña Marítima

A contar desde el 10 del actual, quedan señalados los lunes y jueves de cada semana desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, para el pago del dividendo activo, aprobado en Junta General ordinaria del 2 del actual.

Para el cobro es indispensable la presentación de los títulos. Palma 4 de Febrero de 1896.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.; El vocal Secretario, Ramón Obrador.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 24 del corriente y siguientes necesarios de 4 a 8 de la noche, en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos cuyos vencimientos estén incluidos hasta 31 Marzo de 1896.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados quienes hasta el día 22 del mismo a las 9 de la noche podrán retirar o renovar sus respectivos préstamos. Palma 1.º Febrero de 1896.—El vocal de turno, Juan Pujol Presbítero. 3—3

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 6.—Varones 0.—Hembras 3.

Matrimonios: Día 6.—Don Guillermo Covas Vidal con doña Francisca Vidal Busguera.

Don Jaime Miró Tarongi con doña María Francisca Segura Segura.

Defunciones: Día 8.—D. Bartolomé Garau Vila, viudo, 92 años, término, vejez.

Jaime Piza Deyá, casado, 79 años, c. de San Lorenzo, catarro crónico.

Miguel Sabater Llobet, 4 años, c. de los Olmos, bronquitis.

Ferías de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María. Mayo: Domingo 3, Sineu (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous b6). Domingo 10, Sóller y Felanig. Domingo 17, Sancellas. Domingo 30, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 20, Felanig. Sábado 25, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sineu. Viernes 28, Felanig. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. Martes 29, Lluchmayor. Miércoles 30, Lluchmayor. Octubre: Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. Noviembre: Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcúdia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19 Inca (Dijous b6). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Monturí; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el día de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem: Los jueves anterior, intermedio y posterior a los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with 4 columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS (Salida, Llegada). Lists destinations like Andraig, S' Arracó, Capdallá, etc.

Hojas del Calendario

Calendar for February 1896. Shows days of the week, moon phases, and specific events like 'Nace en Roma el insigne pintor Ferruccio de Madrazo'.

Ferro-carriles de Mallorca. Servicio de trenes que rige desde el 20 de Octubre. De Palma a Manacor y La Puebla, a las 8'12 mañana, 2'15 y 5 (mixto) tarde.

Vapores Correos. Servicio directo entre Mallorca y Menorca. De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde. De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

